



# Reporte de Prensa

## Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

### Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

#### **Industriales rechazan avasallamientos y alertan que generan alta inseguridad jurídica para la inversión**

En reunión de emergencia, los presidentes de las Cámaras Departamentales de Industrias y la Cámara Nacional de Industrias (CNI), rechazaron de manera categórica los avasallamientos registrados en los departamentos de Santa Cruz y La Paz. Ayer miércoles, un enfrenamiento en el predio agrícola Santagro, ubicada en el municipio de El Puente, de la provincia Guarayos, dejó al menos dos personas fallecidas.

**Fuente Original:** [https://eldeber.com.bo/dinero/industriales-rechazan-avasallamientos-y-alertan-que-generan-alta-inseguridad-juridica-para-la-invers\\_319766](https://eldeber.com.bo/dinero/industriales-rechazan-avasallamientos-y-alertan-que-generan-alta-inseguridad-juridica-para-la-invers_319766)

#### **La CAO pide a las autoridades competentes frenar los avasallamientos**

Tras la muerte de dos personas por un conflicto de tierras en la propiedad Santagro de Santa Cruz, la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO) pidió a las autoridades competentes frenar las tomas de tierra en el país.

**Fuente Original:** <https://www.brujuladigital.net/sociedad/la-cao-pide-a-las-autoridades-competentes-frenar-los-avasallamientos>

#### **Santagro: Anapo ve inacción de las autoridades y CNI pide hacer respetar el Estado de derecho**

El gerente general de la Asociación de Productores de Oleaginosas y Trigo (Anapo), Jaime Hernández, afirmó este jueves que hay una inacción de parte de las autoridades de Gobierno sobre los hechos de violencia que se registraron en el predio de Santagro, en Santa Cruz. En tanto, la Cámara Nacional de Industrias (CNI) pidió a las autoridades hacer respetar el Estado de Derecho y la propiedad privada.

**Fuente Original:**<https://www.paginasiete.bo/economia/santagro-anapo-ve-inaccion-de-las-autoridades-y-cni-pide-hacer-respetar-el-estado-de-derecho-JH6999083>

---

## ECONOMÍA

### **Comisión da visto bueno a créditos por \$us 630 millones, ahora pasan al pleno de la Cámara de Diputados**

La Comisión de Planificación, Política Económica y Finanzas aprobó tres proyectos de Ley para la contratación de créditos por 630 millones de dólares con organismos internacionales, entre ellos los 500 millones de dólares para atender poblaciones vulnerables por el coronavirus II suscrito con el Banco Interamericano de Desarrollo (BID).

**Fuente Original:**<https://www.paginasiete.bo/economia/comision-da-visto-bueno-a-creditos-por-us-630-millones-ahora-pasan-al-pleno-de-la-camara-de-diputados-BY7001726>

---

### **Escasez afecta a los importadores y el dólar negro empapa el comercio**

Los importadores enfrentan problemas para obtener dólares y traer mercadería. Deben esperar hasta mayo si desean comprar esta moneda al tipo de cambio oficial. Además, los vendedores de equipos electrónicos de la Huyustus comenzaron a cobrar en la divisa estadounidense y al tipo de cambio callejero.

**Fuente Original:**<https://www.paginasiete.bo/economia/escasez-afecta-a-los-importadores-y-el-dolar-negro-empapa-el-comercio-FF6997135>

---

### **Gobierno activa controles para verificar venta de electrodomésticos en dólares al cambio de hasta Bs 7,50**

El viceministro de Defensa de los Derechos del Usuario y Consumidor, Jorge Silva, informó este jueves que recibió denuncias de que algunos comerciantes de la Huyustus y Eloy Salmón están vendiendo electrodomésticos en dólares y con un tipo de cambio de hasta Bs 7,50. Inmediatamente determinó iniciar controles en esos mercados y advirtió que, si se comprueba el ilícito, los comerciantes serán sancionados

como manda la ley.

**Fuente Original:**<https://www.la-razon.com/economia/2023/03/30/gobierno-activa-controles-para-verificar-venta-de-electrodomesticos-en-dolares-al-cambio-de-hasta-bs-750/>

---

## **Analistas ven crisis cíclica en Bolivia por capitalismo de Estado y mala inversión**

La crisis económica que se vive hoy en día en el país tiene semejanzas con la ocurrida a fines de los 70, hace más de 40 años. Ambas tienen su origen en un capitalismo de Estado extractivista que dilapidó los recursos en favores políticos y proyectos deficitarios, y que no invirtió en construir una economía sólida, señalaron dos analistas por separado.

**Fuente Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230331/analistas-ven-tesis-ciclica-bolivia-capitalismo-estado-mala-inversion>

---

## **Vence hoy el primer plazo del pago del Impuesto a la Fortuna, mayor a Bs 30 millones**

El primer plazo para cumplir el pago del Impuesto a las Grandes Fortunas (IGF) vence este viernes 31 de marzo y la multa por incumplimiento es equivalente al 200% del tributo omitido, recordó el Servicio de Impuestos Nacionales (SIN).

**Fuente Original:**<https://abi.bo/index.php/noticias/economia/35341-vence-hoy-el-primer-plazo-del-pago-del-impuesto-a-la-fortuna-mayor-a-bs-30-millones>

---

## **Las AFP dejarán de operar el 15 de mayo y el Estado controlará recursos de aportantes al sistema de pensiones**

El ciclo de las Administradoras de Pensiones de Fondos de Pensiones (AFP) llega a su fin en Bolivia. El Gobierno informó que las entidades dejarán de operar este 15 de mayo, tal como lo establece un decreto supremo. A partir de esta fecha los recursos que aportan las personas al Sistema Integral de Pensiones (SIP) serán manejados por la Gestora Pública de la Seguridad Social.

**Fuente Original:**[https://eldeber.com.bo/economia/las-afp-dejaran-de-operar-el-15-de-mayo-y-el-estado-controlara-recursos-de-aportantes-al-sistema-de-\\_319879](https://eldeber.com.bo/economia/las-afp-dejaran-de-operar-el-15-de-mayo-y-el-estado-controlara-recursos-de-aportantes-al-sistema-de-_319879)

---

## **Chile descarta ser parte de la alianza regional del litio que sugirió Luis Arce**

El canciller de Chile, Alberto Van Klaveren, descartó formar parte de la alianza regional del litio que propuso el presidente de Bolivia, Luis Arce, en su discurso por el Día del Mar, pero indicó que podría haber colaboración entre ambos países sobre ese tema.

**Fuente Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230331/chile-descarta-ser-parte-alianza-regional-del-litio-que-sugirio-luis>

---

## **Autoridades divulgan el modelo soberano de la industrialización del litio en Uyuni**

El ministro de Hidrocarburos y Energías, Franklin Molina, junto al presidente de Yacimientos de Litio Bolivianos (YLB), Carlos Ramos, divulgaron el modelo soberano de la industrialización del litio a organizaciones sociales en Uyuni (Potosí).

**Fuente Original:**[https://eldeber.com.bo/economia/autoridades-divulgan-el-modelo-soberano-de-la-industrializacion-del-litio-en-uyuni\\_319781](https://eldeber.com.bo/economia/autoridades-divulgan-el-modelo-soberano-de-la-industrializacion-del-litio-en-uyuni_319781)

---

## **Gobierno busca apoyo local en Potosí y Oruro para explotar litio con EDL**

El Ministerio de Hidrocarburos y Energía (MHE) busca apoyo local en Potosí y Oruro para aplicar su modelo de explotación de recursos evaporíticos junto a firmas extranjeras con tecnología de Extracción Directa de Litio (EDL).

**Fuente Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230331/gobierno-busca-apoyo-local-potosi-oruro-explotar-litio-edl>

---

## **Pobladores de Porco demandan instalación de refinería de zinc**

Los habitantes del municipio de Porco marcharon ayer en la ciudad de Potosí demandando la industrialización de los minerales y en especial la instalación de una refinería de zinc en el Departamento de Potosí.

**Fuente Original:**[https://elpotosi.net/local/20230331\\_pobladores-de-porco-demandan-instalacion-de-refineria-de-zinc.html](https://elpotosi.net/local/20230331_pobladores-de-porco-demandan-instalacion-de-refineria-de-zinc.html)

---

## **Arce y dirigentes de la empresa Huanuni acuerdan fortalecer al sector minero**

El presidente Luis Arce se reunió este jueves con los dirigentes de los trabajadores mineros de Huanuni y acordaron fortalecer el sector minero, como parte de las acciones para fortalecer la reconstrucción de la economía.

**Fuente Original:**<https://abi.bo/index.php/noticias/economia/35327-arce-y-dirigentes-de-la-empresa-huanuni-acuerdan-fortalecer-al-sector-minero>

---

## **Piden auxilio desde el Madidi: “mineros ilegales agredieron a guarparque e ingresaron armados al AP para explotar oro”**

El exdirector del Parque Nacional y Área Natural de Manejo Integrado Madidi, José Luis Howard denunció que el Jefe de Protección de la Zona B, un guardaparque comprometido, fue agredido física y verbalmente por un minero ilegal identificado con las iniciales RC, además de ser amenazado con un arma de fuego, por tratar de impedir el ingreso de una caravana de maquinaria pesada al lugar, presuntamente de propiedad de ciudadanos chinos. Pidió auxilio desde el área protegida (AP) y acciones del Gobierno para frenar la destrucción de este patrimonio natural.

**Fuente Original:**<https://www.brujuladigital.net/economia/piden-auxilio-desde-el-madidi-mineros-ilegales-agredieron-a-guarparque-e-ingresaron-armados-al-ap-para-explotar-oro>

---

## **A dos meses del brote, la gripe aviar está controlada en un 80%**

El Servicio Nacional de Sanidad Agropecuaria (Senasag) informó ayer que, a poco más de dos meses de reportar los primeros focos de la influenza aviar en Cochabamba, la enfermedad está controlada en un 80 por ciento con las vacunas adquiridas por los productores para la inmunización de aves.

**Fuente Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/cochabamba/20230331/dos-meses-del-brote-gripe-aviar-esta-controlada-80>

---

## **Defensa del Consumidor denuncia que intermediarios incrementaron hasta en 40% el precio del huevo, anuncia sanciones por agio**

El viceministro de Defensa de los Derechos del Usuario y Consumidor, Jorge Silva, denunció que intermediarios incrementaron hasta en 40% el precio final del huevo de granja, advirtió con iniciar procesos por agio por el incremento excesivo de este alimento.

**Fuente Original:**<https://abi.bo/index.php/noticias/economia/35337-defensa-del-consumidor-denuncia-que-intermediarios-incrementaron-hasta-en-40-el-precio-del-huevo-anuncia-sanciones-por-agio>

---

## **YPFB audita importación de combustibles desde 2016 y alista portal para transparentar información**

En Santa Cruz, el presidente de YPFB, Armin Dorgathen, informó de que la estatal petrolera lleva a cabo un proceso de auditoría a las importaciones de combustibles desde la gestión 2016 y que, a la par, en los próximos días, se habitará un portal virtual 'Transparencia YPFB' con información específica y relativa al proceso de adquisición de combustibles líquidos (diésel y gasolina), esto para terminar con la "campana de

desinformación e intento de desestabilización" del Gobierno y desprestigio de la cual es blanco la compañía.

**Fuente Original:**[https://eldeber.com.bo/dinero/ypfb-audita-importacion-de-combustibles-desde-2016-y-alista-portal-para-transparentar-informacion\\_319734](https://eldeber.com.bo/dinero/ypfb-audita-importacion-de-combustibles-desde-2016-y-alista-portal-para-transparentar-informacion_319734)

---

## **Evistas denuncian 4 millonarios casos de corrupción en YPFB**

El exministro Carlos Romero presentó cuatro denuncias de millonarios casos de corrupción contra YPFB y las llamó "megacorrupción". Indicó que la petrolera no hace más licitaciones públicas e incurre en una sobreimportación de combustibles; además, aseguró que las comisiones de importación subieron de 13 a 200 dólares y que las compras las hace una firma procesada en otros países. Ante esas acusaciones, la empresa estatal respondió que es transparente.

**Fuente Original:**<https://www.paginasiete.bo/economia/evistas-denuncian-4-millonarios-casos-de-corrupcion-en-ypfb-YF6997111>

---

## **En ENDE evalúan potencial de energía eólica en Santa Cruz**

La Empresa Nacional de Electricidad (ENDE) estudia áreas de generación de energía eólica en Santa Cruz, para la eventual instalación de parques de generación eléctrica. Sin embargo, desestimó áreas posibles en el altiplano.

**Fuente Original:**<https://www.la-razon.com/economia/2023/03/31/en-ende-evaluan-potencial-de-energia-eolica-en-santa-cruz/>

---

## **Tras una inspección, Chile anuncia obras para mejorar la infraestructura en Colchane**

Tras una inspección de autoridades y profesionales de Bolivia y Chile al complejo fronterizo de Colchane, se determinó mejorar las condiciones de habitabilidad y funcionalidad del recinto aduanero.

**Fuente Original:**<https://www.la-razon.com/economia/2023/03/30/tras-una-inspeccion-chile-anuncia-obras-para-mejorar-la-infraestructura-en-colchane/>

---

## **El transporte pesado boliviano circula por Desaguadero tres días a la semana**

Tras más de 90 días parados en la frontera con Perú, el comercio boliviano volvió a circular por el Desaguadero. El transporte pesado tiene tres días a la semana para salir e ingresar al vecino país; sin embargo, este viernes esperan que el ampliado de pobladores de Puno, defina abrir por completo el paso internacional.

**Fuente Original:**<https://www.la-razon.com/economia/2023/03/30/el-transporte-pesado-boliviano-circula-por-desaguadero-tres-dias-a-la-semana/>

---

## **Anuncian inversión de Bs 229 millones para el sector quinuero**

Durante el VIII Congreso Mundial de la Quinoa en Potosí, autoridades de Gobierno anunciaron la inversión de 229 millones de bolivianos para fortalecer la producción de quinoa en Bolivia y reactivar la economía de familias y comunidades productoras.

**Fuente Original:**<https://www.eldiario.net/portal/2023/03/31/anuncian-inversion-de-bs-229-millones-para-el-sector-quinuero/>

---

## **Congreso Mundial plantea fortalecer la producción, bancos de germoplasma y políticas públicas sostenibles para la quinoa**

El VIII Congreso Mundial de la Quinoa concluyó con los desafíos de mejorar las condiciones tecnológicas de producción, fortalecer las redes de bancos de germoplasma, crear una plataforma de coordinación para generar políticas públicas sostenibles y revalorizar los saberes ancestrales del grano milenario.

**Fuente Original:**<https://abi.bo/index.php/noticias/economia/35334-congreso-mundial-plantea-fortalecer-la-produccion-bancos-de-germoplasma-y-politicas-publicas-sostenibles-para-la-quinoa>

---

### POLÍTICA

## **La CIDH se reúne con el presidente Arce en el último día de su visita a Bolivia**

Una delegación de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) llegó la mañana de este viernes a la Casa Grande del Pueblo, en la ciudad de La Paz, para reunirse con el presidente Luis Arce.

**Fuente Original:**[https://eldeber.com.bo/pais/la-cidh-se-reune-con-el-presidente-arce-en-el-ultimo-dia-de-su-visita-a-bolivia\\_319920](https://eldeber.com.bo/pais/la-cidh-se-reune-con-el-presidente-arce-en-el-ultimo-dia-de-su-visita-a-bolivia_319920)

---

## **Exembajador ante la OEA dice que Hernández ya no puede ser relator para Bolivia tras asistir a desagravio**

El exembajador ante la Organización de Estados Americanos Jaime Aparicio manifestó este viernes que el comisionado de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) Joel Hernández, no puede seguir siendo relator para Bolivia. Esto debido a que el funcionario del organismo asistió a un acto político, el desagravio a los vocales electorales de las elecciones fallidas de 2019.

**Fuente Original:**<https://www.paginasiete.bo/nacional/exembajador-ante-la-oea-dice-que-hernandez-ya-no-puede-ser-relator-para-bolivia-tras-asistir-a-desagravio-AA7020064>

---

## Foro Madrid se traza la meta de lograr la libertad de los “presos políticos” en Bolivia y en otros tres países

El Foro Madrid, en el II Encuentro Regional de Lima, determinó “no descansar” hasta lograr la libertad de los “presos políticos” en Bolivia, Venezuela, Cuba y Nicaragua. Esa plataforma internacional busca hacer frente al Foro de São Paulo y al Grupo de Puebla.

**Fuente Original:**<https://www.paginasiete.bo/nacional/foro-madrid-se-traza-la-meta-de-lograr-la-libertad-de-los-presos-politicos-en-bolivia-y-en-otros-tres-paises-IA7020903>

---

## Suman críticas al reglamento para las elecciones judiciales

Instituciones de la sociedad civil alertan que el Reglamento de preselección de candidatos a los máximos cargos judiciales, Tribunal Supremo de Justicia, Tribunal Agroambiental, Consejo de la Magistratura y Tribunal Constitucional, vulnera varios preceptos de la Constitución Política del Estado, según reporte de la ANF.

**Fuente Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230331/suman-criticas-al-reglamento-elecciones-judiciales>

---

## Juristas independientes recogen más de 800 mil firmas para reforma judicial

Los juristas independientes lograron recolectar más de 800 mil firmas de adhesión ciudadana a tres semanas de cumplirse el plazo para conseguir 1,5 millones de rúbricas que viabilizan el referendo popular para realizar la consulta, informó el director de la Fundación Jubileo, Juan Carlos Núñez.

**Fuente Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230331/juristas-independientes-recogen-mas-800-mil-firmas-reforma-judicial>

---

## Caso golpe I: vocal reduce tiempo de detención preventiva de Añez y otros imputados

La vocal Claudia Castro determinó reducir de tres meses a un mes y medio el tiempo que Jeanine Añez y otros implicados en el caso denominado "Golpe de Estado I" deban mantenerse en detención preventiva, hasta reconsiderar su situación jurídica.

**Fuente Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230331/caso-golpe-i-vocal-reduce-tiempo-detencion-preventiva-anez-otros-imputados>

---

## **Áñez se retira de su audiencia por el caso Golpe: "Ya sé lo que el gobierno dicta y no me quiero desgastar"**

La expresidenta Jeanine Áñez, la mañana de este jueves, decidió retirarse de su audiencia de apelación a la ampliación de su detención preventiva por el caso 'Golpe de Estado I'.

**Fuente Original:**<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/anez-retira-audiencia-caso-golpe-que-gobierno-dicta-quiero-desgastar/20230330140609902120.html>

---

## **Evistas y opositores piden suprimir cargo de vocero ocupado por Richter**

Los diputados de la facción radical del Movimiento al Socialismo (MAS) Renán Cabezas y Freddy López, además del senador de Comunidad Ciudadana (CC), Fernando Vaca, coincidieron ayer en que el jefe de Estado, Luis Arce Catacora, debe suprimir el cargo del vocero presidencial, Jorge Richter, porque para eso está el Ministerio de la Presidencia y el Viceministerio de Comunicación, según reporte de ANF.

**Fuente Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230331/evistas-opositores-piden-suprimir-cargo-vocero-ocupado-richter>

---

## **Actualización cartográfica en la capital cruceña llegó al 100% y alcanza al 82% en el país**

La Actualización Cartográfica Estadística (ACE) en la ciudad de Santa Cruz se completó al 100%, mientras que en el territorio nacional, el avance llegó al 82%, informó este jueves el director ejecutivo del Instituto Nacional de Estadística (INE), Humberto Arandía.

**Fuente Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230330/actualizacion-cartografica-capital-crucena-llego-al-100-alcanza-al-82-pais>

---

## **Mientras Chile rechaza propuesta de Arce sobre el litio, Mayta le agradece homenaje a estudiantes**

El gobierno de Chile rechazó la propuesta del presidente Luis Arce de concretar una iniciativa regional para la explotación del litio. Entre tanto, la administración nacional, a través del canciller Rogelio Mayta, le agradeció a La Moneda el homenaje que se realizó en ese país a dos estudiantes bolivianos víctimas de la dictadura.

**Fuente Original:**<https://www.paginasiete.bo/nacional/mientras-chile-rechaza-propuesta-de-arce-sobre-el-litio-mayta-le-agradece-homenaje-a-estudiantes-HF7007678>

---

## **Gremiales exigen desechar proyecto de ley contra legitimación de ganancia; dan plazo de 72 horas**

Un ampliado de la Confederación de Gremiales de Bolivia, realizado en Cochabamba, determinó exigir a las autoridades que se deseche el proyecto de Ley 280 de Fortalecimiento a la Lucha Contra la Legitimación de Ganancias Ilícitas, toda vez que lo consideran similar a la norma abrogada en 2021.

**Fuente Original:**<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/gremiales-exigen-desechar-proyecto-ley-legitimacion-ganancia-dan-plazo-72-horas/20230331112257902238.html>

---

### OTROS

## **Maestros y Gobierno reanudan diálogo; paro y bloqueos se mantienen**

El secretario ejecutivo de la Confederación de Trabajadores de Educación Urbana de Bolivia (CTEUB), Patricio Molina, informó la mañana de este viernes que la dirección ejecutiva y los 31 ejecutivos de las federaciones asistirán a la convocatoria del Gobierno para encontrar una solución al conflicto del sector que esta semana cumple un mes.

**Fuente Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230331/maestros-gobierno-reanudan-dialogo-paro-bloqueos-se-mantienen>

---

### EDITORIALES

## **Dólares e ingenuos**

Ahora resulta que hay una lista de espera para comprar dólares en el Banco Central... Lo peor de todo esto (o lo más gracioso, según cómo se vea) es que todavía tenemos ingenuos que confían en el Gobierno para resolver esta crisis de manera inteligente. Sobre estos ingenuos... habría que señalarles que la lista de espera es algo más que una pésima señal. Al respecto, sólo una pregunta: ¿están seguros de que no habrá privilegiados, amigos del Gobierno cuando se trate de vender esos escasos dólares?

**Fuente Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20230331/columna/dolares-e-ingenuos>

---

## **Repercusiones de la crisis cambiaria y financiera**

Las crisis financieras en la mayoría de los países suelen ser el resultado de la acumulación de problemas de gestión económica, de indicadores que ocultan la crisis profunda, o muchas veces indicadores disfrazados que aparentan una buena salud económica pero que esconden graves males que a la larga terminan quebrantando la estabilidad. Dice un viejo adagio que no hay peor ciego que aquél que no quiere ver, y en economía la moraleja puede ser lapidaria.

**Fuente**      **Original:**[https://eldeber.com.bo/edicion-impres/repercusiones-de-la-crisis-cambiaria-y-financiera\\_319822](https://eldeber.com.bo/edicion-impres/repercusiones-de-la-crisis-cambiaria-y-financiera_319822)

---

## ¿Quién pone freno a los avasalladores?

Una vez más, los avasalladores de tierras han sembrado violencia y muerte en la provincia Guarayos, dejando en evidencia que las autoridades no pueden (o no quieren) poner orden en esa zona, donde operan grupos armados.

**Fuente**      **Original:**<https://www.paginasiete.bo/opinion/editorial/quien-pone-freno-a-los-avasalladores-XB7012066>

---

## Baja de calificaciones soberanas y “estamos saliendo adelante”

Dos calificadoras internacionales rebajaron la calificación soberana del país y vislumbran una perspectiva negativa. El leitmotiv de los documentos es el agotamiento de las Reservas Internacionales, aumentando la incertidumbre a corto plazo de la estabilidad macroeconómica; además de la vulnerabilidad externa y fiscal, que es una observación recurrente hace varios informes. Las calificaciones asociadas al medio ambiente social y de gobernanza (ESG por sus siglas en inglés) hacen mella de la calidad institucional y la capacidad del gobierno de llegar a acuerdos con la sociedad disidente, poniendo de manifiesto la inviabilidad del país para atraer inversión extranjera.

**Fuente** **Original:**<https://www.eldiario.net/portal/2023/03/31/baja-de-calificaciones-soberanas-y-estamos-saliendo-adelante/>

---

## País sin rumbo

---

Ante la dramática situación provocada por la falta de dólares, la única respuesta del presidente Luis Arce ha sido anunciar que construirá un edificio de siete pisos para los "interculturales". ¿Qué relación tiene esa medida con la crisis económica? ¿Regalar un edificio a unos presuntos ladrones de tierras, avasalladores, asaltantes, ayuda en algo al país? Nadie lo sabe. Y seguramente no lo sabe tampoco el presidente Arce.

**Fuente Original:**<https://www.eldiario.net/portal/2023/03/31/pais-sin-rumbo/>

---

## COYUNTURA

### **Covid: vacunación en Bolivia llega a 15.858.779 dosis aplicadas, casos positivos de hoy 45 y contagios dengue 17.884**

El Ministerio de Salud y Deportes en su reporte diario informó que la vacunación contra la Covid-19 en Bolivia alcanza hasta la fecha a 15.858.779 dosis aplicadas, entre la primera, segunda, tercera, unidosis y cuarta dosis a los diferentes grupos etarios de las vacunas Sputnik V, AstraZeneca, Sinopharm, Pfizer y Janssen en todo el territorio nacional.

**Fuente Original:**<https://www.minsalud.gob.bo/7481-covid-vacunacion-en-bolivia-llega-a-15-858-779-dosis-aplicadas-casos-positivos-de-hoy-45-y-contagios-dengue-17-884>

---

